
Вашей газете 75 лет

трuбуна
cургутская_ 

Ежедневная городская газета 
Основана в 1934 году 

Суббота, 5 декабря 2009 года 
№231 (11812)

стр. 5 стр. 3

почетный статус

Окончание на  стр. 2

тр
тр

С

Ко
лл

аж
 Л

ео
ни

да
 Б

ер
ез

ни
цк

ог
о

ЖЕЛАЮЩИХ УСТРОИТЬСЯ НА РАБОТУ В АДМИНИСТРАЦИЮ ГОРОДА ХОТЬ ОТБАВЛЯЙ. ЖЕЛАЮЩИХ УСТРОИТЬСЯ НА РАБОТУ В АДМИНИСТРАЦИЮ ГОРОДА ХОТЬ ОТБАВЛЯЙ. 
НО ПРИ ЭТОМ СОИСКАТЕЛИ ИМЕЮТ ВЕСЬМА ПРИБЛИЗИТЕЛЬНЫЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ НО ПРИ ЭТОМ СОИСКАТЕЛИ ИМЕЮТ ВЕСЬМА ПРИБЛИЗИТЕЛЬНЫЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 
ОБ ЭТОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.ОБ ЭТОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.

ОРВИ сдает позиции, но медленно и неохотноОРВИ сдает позиции, но медленно и неохотно стр. 2

ДИРЕКТОРА ПРЕДПРИЯТИЙ 
В СУРГУТЕ ХОРОШИЕ - 
НЕ ХАМЯТ

Только джаз

Клинической городской 
поликлинике и входя-
щей в ее состав жен-
ской консультации при-
своено международное 
звание «Больница, 
доброжелательная к 
ребенку». 

Доброжелательность МУЗ 
«КГБ» оценивали экспер-
ты Всемирной организации 
здравоохранения и детского 
фонда ООН (ЮНИСЕФ).

Как сообщает комитет по 
здравоохранению админи-
страции города, присвоение 
поликлинике международно-
го звания состоялось в рам-
ках проекта «Мать и дитя», 
который реализуется на ба-
зе медучреждения. Суть этого 
проекта заключается в том, 
что медики детской поликли-

В Сургуте появилась доброжелательная 
поликлиника   

ники «КГБ» учат моло-
дых мам правильно-
му грудному вскарм-
ливанию и помогают 
родительницам сбе-
речь молоко. Причем 
подопечные поликлини-
ки кормят детей грудью 
не только первые шесть 
месяцев жизни ребенка, 
но и до двух лет и да-
лее. И это приносит 
положительные 
результаты – дети 
растут здоровы-
ми и с крепким 
иммунитетом.

Прежде чем поликли-
нике был присвоен статус 
«Больница, доброжелатель-
ная к ребенку», она была 
подвергнута многоуровне-
вой аттестации. Представи-
тели ЮНИСЕФ оценивали не 

только профессиональные 
достижения врачей, но и их 
культуру поведения и то, на-
сколько доброжелательно 
они относятся к своим ма-
леньким пациентам.

Дмитрий Карелин

В новый год – 
зная правила
дорожного 
движения
В Сургутском райо-
не стартовал про-
ект «В новый год по 
безопасной дороге», 
направленный на про-
филактику дорожно-
транспортного травма-
тизма в зимний период 
времени.

Как сообщает пресс-
служба ГИБДД УВД по 
Сургутскому району, в те-
чение декабря особое 
внимание будет уделять-
ся выявлению и своев-
ременной локализации 
искусственных сооруже-
ний вблизи дорог, при-
способленных детьми для 
катания, пройдет акция 
«Осторожно, гололед!». В 
образовательных учреж-
дениях планируется «Не-
деля безопасности», в 
рамках которой родите-
лям и детям будут разъ-
яснять особенности при-
менения детских удер-
живающих устройств и 
ремней безопасности, а 
также правила безопас-
ного поведения детей на 
улице. Учащимся старших 
классов Сургутского рай-
она расскажут об адми-
нистративной и уголов-
ной ответственности за 
нарушения ПДД.

Наталья Быкова

В администрации 
города утверждено 
положение о комиссии 
по наградам. 
Вопросами награжде-
ния почетными звани-
ями, наградами феде-
рального и региональ-
ного значения в городе 
будет заниматься посто-
янно действующий орган 
из девяти человек.
Комиссия рассматривает 
кандидатуры на награж-
дение, поддерживает или 
отклоняет их, а также мо-
жет сама выступать с хо-
датайством о присвоении 
той иной награды кому-
либо из жителей города.
Председателем комис-
сии назначена замести-
тель главы города Ната-
лья Алешкова. В состав 
комиссии вошел зампред-
седателя городской думы 
Алексей Савенков, а также 
представители профсою-
зов, учреждений культуры 
и СМИ.

Сергей Крестов

В ПРОГРАММЕ: 
�сладкий стол
�дегустация чая, кофе
�розыгрыш лотерейных билетов
�конкурс на лучшую консервацию, вкусный торт
�концерт народных коллективов
�конкурс стихов, песен, частушек, тостов, поделок,
рисунков о городе, о газете - к 75-летию «СТ» 
�сеанс одновременной игры с мастером ФИДЕ по шахма-
там В. Иванцом
�турнир по игре в дартс.

И каждому подписчику в этот день - подарок!
Телефон редакции: 22-04-06.Телефон редакции: 22-04-06.

Сегодня с 12.00 до 14.00Сегодня с 12.00 до 14.00
в редакции газеты «Сургутская трибуна» 

по адресу: ул. Маяковского, 12а, -
пройдет

ДЕНЬ ПОДПИСЧИКА

И ЕЩЕ!И ЕЩЕ!
В этот же день в редакции «СТ» можно подписаться на газе-

ту «Новости Югры». Всем новым подписчикам гарантирована

БЕСПЛАТНАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СТОМАТОЛОГА.БЕСПЛАТНАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СТОМАТОЛОГА.
На месте, в редакции.  

Награждений 
будет больше?

тр
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На концерт 
«музыки 
избранных» 
пришли 
избранные

остоялся традици-
онный VII зимний фестиваль 
джаза. Обошлись своими си-
лами. Боссом фестиваля в 
этом году стал оркестр «Сур-
гут Экспресс-Бэнд». Хоть ме-
тели и не вышло - из-за кри-
зиса пришлось отказаться от 
иностранных гостей и зна-
менитого джазмена Даниила 
Крамера, - но почитатели ста-
рого доброго джаза остались 
довольны. Джазовые компо-
зиции ыв современной об-
работке летели как снежки в 
зрительный зал.
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Благодарность ветеранов
руководству города

Городской совет ветеранов войны и труда выра-
жает благодарность от имени ветеранов войны и 
неработающих пенсионеров руководству города, 
депутатам Думы города за положительное реше-
ние вопросов по сохранению в 2010 году дополни-
тельных мер социальной защиты граждан пожило-
го возраста:

- бесплатный проезд в городском общественном транспорте 
для ветеранов войны всех льготных категорий (участники, инва-
лиды войны; участники трудового фронта; вдовы погибших, умер-
ших участников войны; жители блокадного Ленинграда; узники 
фашистских концлагерей);

- бесплатный проезд на городском общественном транс-
порте пенсионерам, ветеранам войны на маршрутах садово-
огороднических кооперативов;

- выплата компенсации неработающим пенсионерам, не име-
ющим льгот, в размере 200 рублей в месяц;

- организация ремонта квартир, установка счетчиков ХГВС 
ветеранам войны всех льготных категорий в 2010 году. Отрад-
но, что сумма средств на эти цели увеличена до 3, 8 млн. рублей 
вместо 2 млн. рублей в 2009 году;

- единовременная материальная помощь ветеранам войны в 
честь 65-й годовщины Победы: участникам, инвалидам войны - 
5000 рублей; участникам трудового фронта, жителям блокадно-
го Ленинграда, узникам фашистских концлагерей; вдовам погиб-
ших, умерших участников войны - 3000 рублей.

Радует нас и тот факт, что в честь Дня Победы будет оказана 
материальная помощь в размере 3 000 рублей детям войны, про-
шедшим регистрацию в управлении социальной защиты, соглас-
но Постановлению № 69 от 03.06.2008 года;

- организация поездки членов семей погибших в годы войны 
сургутян в Нелидово;

- организация поездки ветеранов войны в Санкт-Петербург в 
2010 году в честь 65-й годовщины Победы в ВОВ.

Городской Совет ветеранов войны и труда, общественный 
фонд «Фонд Победы» выражают уверенность в том, что руководи-
тели предприятий, организаций, профкомы продумают комплекс 
мероприятий в честь 65-й годовщины Победы в ВОВ для своих ве-
теранов, проявят заботу и внимание. 

Г.Ф. Пономарев, председатель городской общественной
организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда,

вооруженных сил и правоохранительных органов

В Сургуте отменят движение
некоторых пригородных поездов

С 1 января 2010 года движение некоторых приго-
родных поездов будет отменено.

С целью эффективного расходования бюджетных средств окру-
га  перестанут курсировать поезда № 6094/6096–6095/6093 со-
общением Сургут – Лангепас – Нижневартовск. Это связано с низ-
ким пассажиропотоком, а также с наличием альтернативного (ав-
томобильного) вида транспорта. 

В настоящее время на участке Сургут – Нижневартовск еже-
дневно выполняется 18 рейсов в прямом и обратном направле-
ниях по междугородным автобусным маршрутам, с интервалом 
отправления от 1,5 до 4 часов. Данная дорога проходит парал-
лельно железнодорожному пути.  

С нового года будет отменен и маршрут № 6098/6097 Куть-Ях 
– Сургут. При этом пассажировместимость пригородного поезда 
№ 6092/6091 увеличится на 81 место.  

По информации Департамента транспорта,
связи ХМАО-Югры

ОРВИ отступает, но постепенно
Территориальный орган Роспотребнадзора отчи-
тался по эпидемиологической ситуации в Сургуте 
и Сургутском районе за прошедшую неделю. В 
городе выявлен один случай заражения сезонным 
гриппом, еще один – с подозрением на свиной 
грипп.

Симптомы заболевания вирусом H1N1 были выявлены в Сур-
гуте у двухгодовалого ребенка, побывавшего в Китае. Наличие 
вируса свиного гриппа врачи подозревают еще у двоих жителей 
Сургутского района, которые недавно съездили за границу. Се-
зонного гриппа в районе нет.

Что касается эпидемии ОРВИ, из-за которой осенние каникулы 
для школьников стали в два раза длиннее, то она уверенно идет 
на спад, говорят представители Роспотребнадзора. Тем не менее, 
порог заболеваемости по-прежнему превышен – только теперь не 
в 2,5 раза, а в 1,5 раза в городе и в 2 раза – в районе.

Дмитрий Карелин

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ подписал указ 
об установлении дипломатических отношений с Ватика-
ном, предусматривающий, в частности, преобразование 
представительства РФ в Ватикане в посольство.

РИА Новости

НЕИЗВЕСТНЫЙ РАССТРЕЛЯЛ МИЛИЦИОНЕРОВ в Дагеста-
не. Злоумышленник расстрелял четверых сотрудников ми-
лиции в кафе на окраине Хасавюрта в Дагестане, убив при 
этом еще одного гражданского.

Взгляд-инфо. Ру

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ разработала датчики предотвраще-
ния терактов на железных дорогах, которые будут исполь-
зовать систему ГЛОНАСС.

РИА Новости

ШВЕДСКИЕ УЧЕНЫЕ установили прямую зависимость меж-
ду физическим состоянием человека и его умственными

способностями. Специалисты пришли к этому выводу в ре-
зультате исследования, охватившего 1,2 млн шведских 
граждан, родившихся в период с 1950 по 1976 годы, про-
шедших осмотр на предмет пригодности к службе в армии. 
Коэффициент умственного развития людей, которые зани-
маются спортом или физкультурой, заметно выше, чем у 
тех, кто ведет пассивный образ жизни.

ИТАР-ТАСС

ПОВЫШЕННАЯ И ЧАСТАЯ УСТАЛОСТЬ может быть вызвана 
у человека вирусом. К такому выводу пришли  американ-
ские ученые. В ходе исследования было установлено, что у 
людей, страдающих хронической усталостью, в крови нахо-
дится вирус, известный как Экс-эм-ар- ви /XMRV/. Он об-
наружен у 67% пациентов, жалующихся на постоянную фи-
зическую и психологическую усталость. Выявлено, что/XM-
RV/  ослабляет и изнуряет иммунную систему человека. 

РИА Новости

В ЭТОМ ГОДУ ОДНА из самых престижных литературных на-
град России отметила свое «совершеннолетие». Она была 
присуждена в 18-й раз за лучший роман на русском языке. 
Лауреатом премии «Русский Букер» стала Елена Чижова - 
автор романа «Время женщин». 

Lenta.ru

Окончание.
Начало на 1-й стр.

В течение последних 
трех лет  сургутский оркестр 
представил своим слуша-
телям несколько джазовых 
программ, но выступить на 
профильном фестивале хо-
телось давно. Солирующую 
поддержку сургутянам ока-
зали Сергей ПроньСергей Пронь и Вла-Вла-
димир Панфиловдимир Панфилов. Оркестр 

Только джаз

представил известные джа-
зовые стандарты в уникаль-
ной собственной интерпре-
тации. 

Если «Сургут Экспресс-
Бэнд» представил джаз в 
американском варианте, то 
квартет Сергея Прони ис-
полнил европейскую музы-
ку.  Из приглашенных гостей 
– джазмены из Екатеринбур-
га и гость из соседствующего 

Нижневартовска. 
Первыми на сцену выш-

ли музыканты квартета ев-
ропейского джаза. Четвер-
ка играет практически во 
всех джазовых направлени-
ях - мэйнстрим, этно-джаз, 
свинг, би-боп, фри-джаз, 
латино, в их арсенале – 
оригинальные джазовые 
произведения и их обработ-
ки, собственные ав-
торские сочинения, 
спонтанные импро-
визации. 

Для сургутского
джаз-вечера музы-
канты не стали мудр-
ствовать лукаво и ис-
полнили пару соб-
ственно сочиненных 
работ и ряд обра-
ботанных, знакомых 
меломанам компо-
зиций. 

В состав кварте-
та, помимо его лиде-
ра — трубача Сергея 
Прони, входят кла-
вишник Александр Александр 
ТитовТитов, контрабасист 

На концерт «музыки избранных» 
пришли избранные

Аркадий БалакинАркадий Балакин и ударник 
Юрий КовалевскийЮрий Ковалевский. Квар-
тет Сергея Прони — коллек-
тив, известный не только на 
российской джазовой сце-
не. Лидер коллектива, по 
мнению Московской ассо-
циации джа-зовых журнали-
стов, считается лучшим джа-
зовым трубачом в России и 
постоянно принимает уча-
стие в фестивалях по все-
му миру, выступая вместе с 
мировыми звездами этого 
музыкального стиля. Кроме 
того, Сергей Пронь — автор 
статей и учебных пособий, 
посвященных джазу, лауре-
ат международных джазовых 
фестивалей и премии губер-
натора Свердловской обла-
сти «За выдающиеся дости-
жения в области искусства», 
член Американской гильдии 
трубачей.

Завершающим аккор-
дом вечера стала совмест-
ная импровизация всех кол-
лективов – участников фе-
стиваля. Стоит отметить, что 
все прошло на «ура» и зри-
тели смогли убедиться, что 
импровизация, которой так 
успешно оперирует джаз, 
особенно хороша именно в 
этом стиле музыки.

Не исключено, что в сле-
дующем году, если позволят 
финансы, фестиваль опять 
будет проводить Даниил 
Крамер. И тогда уже сургут-
ские джазмены выступят с 
ним на одной сцене.

Аэлита Ахмедова. Фото 
Леонида Березницкого 
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На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

Девиз Сургута «Мы не 
мерзнем не потому, 
что нам не холодно, а 
потому, что мы тепло 
одеваемся!» особо не 
воодушевляет. Разубе-
дить меня в том, что 
зимой бывает хорошо не 
только медведям, прак-
тически невозможно.

Вообще, любой город - ме-
ханизм сложный, и разобрать-
ся в нем непросто, а найти  
вдохновение еще труднее. По-
скольку 90 процентов инфор-
мации черпается из открытых 
источников, углубленное зна-
комство с городом Сургутом я 
начала с чтения местной прес-
сы. Первым, основным и са-
мым удивительным открытием 
было то, что место, куда я попа-
ла, и есть та самая богатая, да-
лекая и занимающая ну очень 
активную жизненную позицию 
Югра. Дело в том, что мною и 
моими коллегами еще в род-
ном городе было подмечено: 
какую бы информацию мы ни 
искали в интернете - мнение 
Югры там было всегда. И за-
частую единственное. Хотелось 

Большая проблема
с просто дышать

бы мне увидеть их реакцию на 
то, что сейчас я живу здесь...

Одним словом, бурная 
жизнь города, описанная 
местной прессой, меня удиви-
ла меньше, чем тот факт, что 
Сургут оказался частью Югры. 

Что действительно удиви-
ло, так это отсутствие на ули-

i
Садясь в поезд, кото-

рый увозил меня в Сур-
гут, я твердо знала, что 
здесь:
 - зимой настолько холод-
но, что никто не гуляет 
по улицам - все передвига-
ются на автомобилях; 
 - чтобы выжить - надо 
иметь зарплату, начиная 
от 50 тысяч рублей;
 - много наркоманов и от-
сутствуют представите-
ли молодежных субкуль-
тур;
 - местные женщины не 
желают распрощаться с 
капроновыми колготками 
даже зимой. 

цах привычных моему гла-
зу зеленых насаждений и га-
ишников. Бросается в глаза 
своеобразная «конфеточная» 
архитектура с радостно (и, к 
счастью, местами удачно!) 
раскрашенными цветными 
домами. Местная молодежь 
и гастарбайтеры, похоже, ра-
ботают на контрасте: не сго-
вариваясь, выбрали для себя 

черный цвет. 
В целом же 
показалось, 
что сургутя-
не в сравне-
нии с жите-
лями Тюме-
ни более об-
щительны. 
Но почему-то 
очень любят 
рассказы-
вать страш-
ные истории 
про мучения 
п р и е з ж и х , 
связанные 
с каприза-
ми погоды: 
«У нас же тут 
как? Три по-
годы в день. 
Сердечники 
мрут  как му-
хи».

Поход в 
лес за еже-
викой и го-
лубикой при-
нес еще од-
но открытие: 
оказывает-
ся, земля под 
ногами умеет 
приятно пру-
жинить. «Ког-
да ничего не 
проваливает-

ся, гораздо лучше», - подума-
лось мне, и на миг вспомни-
лись родные башкирские леса.

А еще, оказывается, здесь 
большая проблема с просто 
дышать. Как-то не дышится 
и все, не хватает кислорода. 
Помогли облегчить состояние 
«свои» медики - курс витами-

нов в течение месяца - и про-
блема закрыта.

Яркой культурной жизни в 
городе мне не обещали. Неко-
торое замешательство вызва-
ли угрожающе раскрашенные 
местные девушки и женщины, 
у которых, как позже выясни-
лось, кавалеров много, и да-
же очень, а «приличных ма-
ло». В нашей стороне ситуа-
ция несколько другая: слиш-
ком много невест и каждой по 
жениху не получается. Поэто-
му редко какой заморыш не 
чувствует себя Брэдом Питтом 
и не привыкает к тому, что его 
содержат.

Поход по бутикам вызвал 
панику: выбора  женской одеж-
ды нет вообще. Ассортимент в 
этих, язык не повора-
чивается ска-
зать еще раз 
«бутиках», 
обновляется в 
среднем раз в 
месяц, а персо-
нал может за-
просто закрыть 
свой отдел 
и отправить-
ся на полча-
са курить. Ни-
кто не слышал 
о бренде «Ман-
го». Мысль, что 
у меня никогда 
не будет краси-
вого платья, не 
дает мне покоя 
до сих пор.

Пришлось 
столкнуться и 
с очень скуд-
ным выбором 
мебели для но-
вой квартиры. 
А также с тем, 
что ее совсем 
не собирались привезти к обе-
щанному сроку.

Зато приятно удивили води-
тели автомобилей: они такие 
вежливые. Вопроса пропускать 
или не пропускать пешеходов в 
городе Сургуте просто нет: од-
нозначно - пожалуйста, прохо-

дите! В моем городе, если пе-
шеход попытается проскочить 
первым, водитель, особо не 
раздумывая, размажет его по 
асфальту.

Большую симпатию вызва-
ли руководители предприя-
тий, с которыми столкнулась в 
поисках работы. Не хамят.

А еще люди совсем не 
знают свой город - отправля-
ют меня в прямо противопо-
ложную сторону. На днях хо-
дила по одной и той же до-
роге взад-вперед раза три-
четыре. Пользуясь случаем, 
говорю всем: «Уважаемые 
сургутяне! Если не знаете, где 
и что находится, так и скажи-
те!». Даже по такому красиво-
му и небольшому городу, как 
Сургут, плутать не очень хо-

чется. На сегодня впечатле-
ний, которые я пожелала об-
народовать, больше нет. Же-
лаю всем побольше счастли-
вых мгновений, понимания и 
любви близких!

Яна Палевич. Фото
Леонида Березницкого

ИНН – в каждые руки 
- Меняется ли ИНН при смене места жительства? Где и как 

узнать свой ИНН? Присваивают ли ИНН гражданам других го-
сударств?

- Если у вас нет свидетельства с номером ИНН, то полу-
чить его можно в налоговой инспекции по месту жительства, 
- сообщили в пресс-службе ИФНС России по г. Сургуту ХМАО-в пресс-службе ИФНС России по г. Сургуту ХМАО-
Югре.Югре.

Для этого нужно прийти в свою налоговую с паспортом 
(его копией) и на специальном бланке написать заявление. 
Налоговые органы должны выдать свидетельство в течение 
пяти дней с момента обращения. 

При смене жительства ИНН не меняется. Присвоенный 
человеку номер закрепляется за ним навсегда. Если граж-
данин переедет жить на территорию, подведомственную дру-
гой ИФНС, менять номер не придется. Инспекция по новому 
месту жительства поставит человека у себя на учет и выдаст 
ему (направит по почте) новое свидетельство. Но ИНН, ука-
занный в этом документе, останется прежним.

ИНН присваивают и гражданам других государств. ИНН 
полагается каждому гражданину, который обязан платить 
налоги и сборы на территории РФ. Так как Налоговый ко-
декс РФ не освобождает иностранцев от обязанности пе-
речислять налоги (в частности, НДФЛ), инспекции присва-
ивают им ИНН. Делается это, как правило, на основании 
информации, поступившей от органов Федеральной ми-
грационной службы. Если такие сведения не поступали, то 
иностранца, пожелавшего получить свидетельство с ИНН, 
поставят на учет на основании данных, которые он сам пре-
доставит. По общему правилу, чтобы получить документ с на-
логовым номером, помимо заявления от гражданина друго-
го государства требуют представить паспорт, а также один 
из следующих документов:

– отрывную часть бланка уведомления о прибытии (для 
временно прибывающих граждан);

– разрешение на временное проживание (для временно 
проживающих в РФ иностранцев);

– вид на жительство (для иностранцев, постоянно прожи-
вающих на территории РФ).

Собака бывает кусачей
- Кто занимается отловом бездомных собак в нашем горо-

де? Во дворе школы разгуливает стая бездомных злых собак. 
Ребенок боится ходить на занятия.

По сообщению пресс-центра горадминистрацииПо сообщению пресс-центра горадминистрации, отлов 
и содержание бесхозяйных животных в городе Сургуте осу-
ществляет только специализированная служба муниципаль-
ного коммунального предприятия. Организация состоит из 
2-х бригад, каждая из которых оснащена специальной тех-
никой, 2 ловцами и всем необходимым специальным обо-
рудованием и материалами. Работа по отлову бесхозяйных 
животных производится способами, исключающими причи-
нение вреда здоровью граждан, их имуществу, имуществу 
юридических лиц, другим животным, а также окружающей 
среде, с соблюдением стандартов качества. Прием заявок и 
наблюдение за содержанием и здоровьем отловленных бес-
хозяйных животных ведет зооветтехник, 2 человека ухажи-
вают за отловленными животными, которые содержатся в 7 
вольерах, расположенных на территории предприятия.

В случае обнаружения безнадзорных животных необхо-
димо обратиться в диспетчерскую службу управляющей ком-
пании или в МКП по телефону: 51-56-47.

Идут ремонтные работы
- Какой объект строится на территории зеленой зоны по 

соседству с «Врачебной косметикой»?
В рамках реализации проекта развития коммунальных 

служб города Сургута, осуществляется реновация канализа-
ционного коллектора по проспекту Ленина. Функции заказ-
чика по данному проекту выполняет ОАО «Югра-консалтинг». 
На сегодняшний день проведены подготовительные работы, 
установлен бытовой вагончик и ограждение на территории 
зеленой зоны, в районе дома по пр. Ленина, 23, по согласо-
ванию с заинтересованными организациями, в том числе с 
комитетом по природопользованию и экологии.

Самая маленькая зарплата
- Сколько будет составлять минимальная зарплата в ХМАО 

в следующем году?
На днях подписано трехстороннее соглашение «О мини-

мальной заработной плате в Югре» органами государствен-
ной власти, профсоюзами и работодателями автономного 
округа. Соглашение устанавливает минимальную заработ-
ную плату в регионе в размере 9 150 рублей. Документ всту-
пает в силу с 1 января 2010 года.
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казывается, бу-
дущие исследователи рож-
даются гораздо раньше то-
го времени, когда роди-
тели поведут их в детский 
сад. Мы же ошибочно дума-
ли, что после университета, 
в аспирантуре – эдак лет в 
30. Эту мысль нам донесли 
на торжественном закрытии 
XIV окружной научной кон-
ференции «Шаг в будущее», 
состоявшейся 26 декабря 
в лекционном зале № 203 
главного корпуса СурГУ.

В этом году 120 победи-
телей муниципального этапа 
конкурса, традиционно про-
водимого департаментом 
образования и науки авто-
номного округа, собрались 
в Сургуте и два дня работа-
ли в 10 секциях. Наиболь-
шей популярностью среди 
старшеклассников пользо-
вались такие направления, 
как филология, культуроло-
гия, живопись, архитектура, 
дизайн, математика, физи-
ка и познание мира.

Итак, для конкурсантов 
позади многоступенчатый 
отбор, волнения и бессон-
ные ночи. Право представ-
лять Югру на всероссийском 
конкурсе «Шаг в будущее» 
завоевали призеры и побе-
дители окружного этапа. В 
секции «Филология» лучшим 
оказалось научное иссле-
дование Валерии Степен-
ко, обучающейся 11 класса 
лицея им. Атякшева г. Югор-
ска (научный руководитель 
З.М.Коробейникова). В сек-
ции «Инженерные науки в 
техносфере настоящего и 
будущего» отличилась один-
надцатиклассница Югорско-
го физико-математического 
лицея-интерната из г. Ханты-
Мансийска Екатерина Ко-

Все начинается с детства
В Сургуте подвели итоги окружной конференции 

молодых исследователей

О

обучающий 10 класса МОУ 
СОШ № 10 (научный руко-
водитель С.Ф.Нурисламов), 
и Павел Береснев, обучаю-
щийся 10 класса МОУ СОШ 
№ 20 (научный руководи-
тель И.М. Конторович). Они 
заняли соответ-
ственно второе и 
третье места.

А вот в пре-
стижной секции 
«Биология и био-
технология» вос-
питанница Сур-
гутской станции 
юных натура-
листов Милена 
Иванова (науч-
ный руководитель 
М.В. Маюрова) 
первенствова-
ла безоговороч-
но, удостоившись 
продолжительных 
оваций земляков и 
диплома первой степени, ко-
торый старшеклассница бе-
режно прижала к себе. Этот 
характерный жест не преми-
нул запечатлеть наш фото-
корреспондент (см. «СТ», № 
226). Такого же результата в 

валева (научный руково-
дитель И.М.Пачин). Отрад-
но, что в этой номинации не 
ударили лицом в грязь сур-
гутяне Александр Бурым, 

секции «История. Политоло-
гия. Краеведение» добился 
еще один представитель Сур-
гута Константин Павленко, 
десятиклассник школы № 29 

(научный руководитель Н.В. 
Драпатая). Отметим, что поо-
щрительным призом в номи-
нации «Зрелость политиче-
ской культуры» наградили Ан-
ну Сергееву из когалымской 
школы № 7 (научный руково-

дитель Е.П.Глазунова).
В секции «Социальные и 

поведенческие науки» стро-
гое жюри оставило на вто-
ром месте сургутянку Ма-
рию Воротникову, восьми-
классницу МОУ «Лицей № 
3» (научный руководитель 
Е.В.Коркунова), отдав паль-
му первенства нефтеюганке 
Дарье Грибковой, обучаю-
щейся 11 класса Лицея № 1 
(научный руководитель О.И. 
Прудалева). В секции «Ма-
тематика, физика и позна-
ние мира» поощрили дипло-
мом Дарью Кваткину, обу-
чающуюся 11 класса СОШ 
№ 1 из пос. Солнечный Сур-
гутского района (научный 
руководитель Н.Ф. Ярмано-
ва). Диплома первой степе-
ни и звания победителя удо-
стоился сургутянин Евгений 
Клечкин, старшеклассник 
МОУ СОШ № 15. По этому 
поводу не скрывала бурной 
радости его научный руко-
водитель Зоя Соверткова.

Следует сказать и об успе-
хе еще одного сургутянина - 

Элтуна Мамедова, обучаю-
щегося 11 класса МОУ СОШ 
№ 15 (научный руководи-
тель П.И.Гроздь), оказавше-
гося вторым в секции «Эко-
логия, биосфера и пробле-
мы Земли». Он пропустил 

вперед лишь 
Саргиса Еги-
заряна, один-
надцатикласс-
ника МОУ ДОД 
СЮН г. Ханты-
Мансийска (на-
учный руково-
дитель С.Э. Бо-
лотов).

В осталь-
ных трех секци-
ях сургутянам 
успех не сопут-
ствовал. В сек-
ции «Информа-
тика и вычис-
лительная тех-

ника» победил 
Антон Рамзаев из Нижне-
вартовска (научный руко-
водитель А.И.Козырьков). В 
секции «Медицина. Химия» 
- Диана Хамматова из сто-
лицы округа (научный ру-
ководитель С.А.Орлов). В 
секции «Культурология. 
Живопись. Архитектура. 
Дизайн» - Полина Авра-
менко, десятиклассница 
школы № 14 г. Нижневар-
товска (научный руководи-
тель Т.Г.Думенко).

В итоге у молодых ис-
следователей из Сургута 
и Сургутского района од-
но третье, три вторых и три 
первых места, а также два 
поощрительных приза. По-
чему мы подробно написа-
ли их имена? Да потому что 
их надо запомнить, ведь они 
уже сделали свой первый 
шаг в будущее и в дальней-
шем, мы очень надеемся, 
войдут в золотой фонд мо-
лодежной интеллектуальной 
элиты России.

Григорий Горяев. Фото 
Леонида Березницкого

Как сделать шаг 
в будущее?

Почему не востребован 
интеллектуальный ресурс СурГПУ?

Хочется поделиться впечатлениями от первого этапа оче-
редного конкурса «Шаг в будущее-2009», прошедшего 
без обычных шумных и многолюдных пленарных заседа-
ний и ограничившегося только работой в секциях. И при-
чина не только в карантине в связи со свиным гриппом.

Азбучная истина
За работой нашей секции «История и обществознание» 

следили учителя, научные руководители, волновавшиеся 
не меньше своих подопечных. Школьники были прекрасно 
подготовлены, хорошо владели материалом и блистали по-
ставленной речью. Тематика выступлений обширная, от Пе-
тра Великого до перспектив применения смертной казни в 
России. Добавьте к этому их неподдельный интерес к иссле-
дованию и желание донести до слушателей свои знания. При-
знаться, выбирать победителя было сложно - практически у 
каждого конкурсанта была своя изюминка. Правда,  меня как 
члена жюри насторожило игнорирование местной, краеведче-
ской тематики. 

Вообще  гуманитарные науки и, в частности, история по-
степенно теряют ту роль, что играли в 1990-е. Тогда обнару-
жилась потребность в пересмотре роли личности в истории, 
человека во времени и пространстве. Сегодня совершенно 
очевидно фиксируется поворот к технологизации общества, 
и это неизбежно в индустриальном обществе. 

Однако как без истории? Если мы выстрелим в прошлое 
из пистолета, то будущее выстрелит в нас из пушки – это аз-
бучная истина. И в школе – институте, способствующем вос-
питанию гражданина, невозможно без глубокого изучения 
истории. В связи с этими обстоятельствами велика роль 
школьного учителя в современном обществе. 

Отчего парадокс?
И еще один парадокс, требующий объяснения, – доклады в 

устной форме производили впечатление, а в письменном ви-
де, во время рецензирования, казались откровенно слабыми. 
Потому сразу бросалось в глаза, что оформлены они вразно-
бой, список литературы – не по ГОСТам, а цели работы зача-
стую были сформулированы так, что ученик не понимал, к ка-
ким выводам он должен прийти. И как результат в них оцен-
ка собственной деятельности, а не общий итог исследования. 
Возникает вопрос: в чем дело? Отчего такой парадокс?

Представляется, что дело в следующем: ученики желают 
заниматься исследовательской работой по любимой исто-
рии, в которой, особенно при современных подходах, мно-
го «белых пятен», загадок. Однако сегодняшние школьные  
учителя не всегда могут оказать достаточно квалифициро-
ванную помощь своим питомцам. Причина простая: сургут-
ских учителей, особенно старшего поколения, не учили ор-
ганизовывать и проводить с учениками научные исследова-
ния.  Может быть, пора этому учиться? 

Воз и ныне там
Между тем в СурГПУ имеется необходимый потенциал – 

квалифицированные преподаватели, способные этому на-
учить. На кафедре социально-гуманитарных дисциплин 
разработан специальный курс для студентов социально-
гуманитарного факультета и школьных учителей «Техноло-
гия исследовательской деятельности со школьниками». Од-
нако этот, без преувеличения, интеллектуальный ресурс 
оказывается невостребованным.

Ежегодно при подведении итогов на нашей секции  в 
рамках конференции «Шаг в будущее» речь идет об одних 
и тех же проблемах. Методисты,  организующие работу сек-
ций, из года в год обещают организовать встречи школь-
ных учителей и преподавателей вуза, но, как говорится, воз 
и ныне там. Руководство департамента образования и нау-
ки администрации города Сургута исправно присутствует на 
пленарных заседаниях «Шага в будущее», но за все это вре-
мя даже не  предприняло попытку встретиться с преподава-
телями - членами жюри конкурса, чтобы обсудить имеющи-
еся проблемы. Видимо, чиновники от образования увере-
ны, что никаких проблем нет.

А проблемы есть и очень серьезные. Их необходимо ре-
шать на разных уровнях, только сначала их нужно выделить, 
осмыслить. Уже сейчас очевидно, что одна из явных про-
блем – задача проведения исследовательской деятельно-
сти в школе тормозится неумением (или нежеланием?) про-
фессионально ее организовать.

Т.Н.Глушкова, профессор СурГПУ, 
доктор исторических наук

Администрации города 
впору писать объявления: 
«Срочно требуются грамот-
ные и честные чиновники!» 

Сургутский муниципалитет 
испытывает острый кадровый 
дефицит. После проведения 
конкурсов на замещение му-
ниципальных должностей по-
ловина мест — а именно 113 – в кадровом резерве города 
так и остались свободными. 

Казалось бы, не добрали — ничего страшного! Кого-
нибудь да назначат, как это всегда было. Но в том-то и де-
ло, что это «было». Теперь законодательство изменилось, 
и чтобы попасть на работу в местные органы власти или про-
двинуться вверх по карьерной лестнице уже работающим чи-
новникам, для начала необходимо войти в состав кадрового 
резерва. Этакий своеобразный питомник, из которого потом 
по мере надобности будут отбирать кандидатов на высокие от-
ветственные посты. Как в свое время будущих номенклатурщи-
ков находили в рядах активных комсомольцев.  Хорошая, кста-
ти, была школа кадрового резерва. Можно сказать, шикарная. 
Начиналось все с нежного возраста, еще в пионерии, потом 
эстафету подхватывал комсомол. Структура у всех организаций 
одинаковая, цели и задачи тоже общие, разница была только 
в уровнях. Поэтому в исполкомы или партийные комитеты при-
ходили уже практически подготовленные управленцы, которых 
не надо было знакомить ни со структурой властного органа, ни 
с функционалом. 

Что сегодня? Что мы в принципе знаем о работе представи-
теля местного органа власти? Ну руководит вроде чем-то, при-
казы отдает, бумаги подписывает, совещания проводит. При-
нимает посетителей. А при возможности не упустит своей вы-
годы — к чему идти в муниципальную службу, если не можешь 
получать дополнительный доход? 

Поэтому желающих устроиться на работу в администрацию 
хоть отбавляй — с таким вопросом  в управление кадрами каж-
дую неделю обращаются. Но при этом соискатели имеют весь-
ма приблизительные представления об этой деятельности. 

На самом деле чиновники сегодня, как красными флажка-
ми,  ограничены целым сводом правил и требований. Один 
только закон о противодействии коррупции чего стоит! 

Если прибавить к этому строгий дресс-код и полувоенную 
дисциплину (про ответственность за работу возглавляемого 
структурного подразделения, вверенных подчиненных и проч. 
вообще не говорю — это и так понятно), так и вовсе окажется, 
что чиновничий хлеб не такой уж и сладкий. Поэтому и желаю-
щих на него негусто. Что, впрочем, не так уж и плохо. Жесткие 
правила не позволят попасть во власть людям случайным, бес-
принципным карьеристам и откровенным стяжателям. А зна-
чит, всем нам от этого будет только лучше.

Людмила Осьминкина

Срочно требуется грамотный 
и честный чиновник! 

О боже мой, 
кто будет нами править?

О горе нам!
А. С. Пушкин, А. С. Пушкин, 

«Борис Годунов»«Борис Годунов»

Сургутское городское муници-
пальное унитарное предприятие 
«Тепловик» сообщает о проведе-
нии аукциона по продаже Автоза-
правочной станции на основании 
Решении Думы города Сургута от 
28.10.2009 №633-IVДГ.

1. Сведения о предмете аукцио-
на: Автозаправочная станция, одно-
этажное здание, четыре топливно-
раздаточные колонки, общая пло-
щадь территории – 6658,0 м2, общая 
площадь здания - 31,0 м2. Располо-
жено по адресу: г.Сургут, п.Юность, 
ул.Саянская, 20/1, за производствен-
ной базой СГМУП «Тепловик».

2. Форма торгов: аукцион, откры-
тый по составу участников и по форме 
подачи заявок.

3. Начальная цена земельного 
участка: 2 356 430 рублей.

4. Сумма задатка для участия в аук-
ционе составляет: 471 286 рублей.
Величина повышения начальной це-
ны («шаг аукциона»): 5%, что соответ-
ствует 117821,50 руб.

5. Существующее обременение пра-
ва собственности: не обременено.

6. Дата проведения аукциона: 
24 декабря 2009 года в 14.00 ча-
сов по адресу: г.Сургут, пос.Юность, 
ул.Саянская, 15, каб.304.

7. Дата определения участников 
аукциона: 22 декабря по месту нахож-
дения Продавца.

8. Заявки на участие в аукцио-
не подаются по адресу: г.Сургут, пос.
Юность, ул. Саянская,15, каб.305, 
тел. 455-811, с 27 ноября 2009 по 
21 декабря 2009 в рабочие дни: 
понедельник-пятница с 13.00 до 
16.00.

9. Для участия в аукционе лицо, 
желающее приобрести муниципаль-
ное имущество (Претендент), пред-
ставляет следующие документы:

- заявку по установленной Продав-

цом форме с указанием реквизитов 
счета для возврата задатка;

- платежный документ с отметкой 
банка об исполнении, подтверждаю-
щий внесение задатка;

- документ, подтверждающий уве-
домление федерального антимоно-
польного органа или его территори-
ального органа о намерении при-
обрести подлежащее приватизации 
имущество в соответствии с антимо-
нопольным законодательством РФ;

Физические лица предъявляют до-
кумент, удостоверяющий личность и 
его копию.

Юридические лица дополнительно 
предоставляют:

- нотариально заверенные копии 
учредительных документов;

- надлежащим образом оформлен-
ная доверенность (в случае подачи 
заявки представителем Претенден-
та);

- опись предоставленных докумен-
тов – 2 экз.

– выписку из ЕГРЮЛ (индивидуаль-
ные предприниматели - выписку из 
ЕГРИП).

10. Для участия в аукционе претен-
дент вносит задаток на счет СГМУП 
«Тепловик» по реквизитам: 

Р/счет 40602810900000000100 
в ОАО «Аккобанк» г.Сургут

К/счет
30101810100000000704
ИНН 8602001408 
КПП 860201001
БИК 047144704  
ОКПО 29652924 
ОКОГУ 49007
ОКАТО 7113000000
ОГРН 1028600586134
В случае признания претендента 

победителем аукциона сумма задат-
ка засчитывается в оплату приобрета-
емого имущества. При уклонении или 
отказе победителя аукциона от за-

ключения в установленный срок дого-
вора купли-продажи муниципального 
имущества задаток ему не возвраща-
ется, и он утрачивает право на заклю-
чение указанного договора.

Суммы задатков возвращаются 
участникам аукциона, за исключе-
нием его победителя, в течение пяти 
дней с даты подведения итогов аукци-
она. В случае признания аукциона не-
состоявшимся задатки возвращаются 
в течение пяти дней со дня составле-
ния соответствующего протокола.

Покупателями муниципального иму-
щества не могут быть государственные 
и муниципальные унитарные предприя-
тия, государственные и муниципальные 
учреждения, а также юридические ли-
ца, в уставном капитале которых доля 
Российской Федерации, субъектов Рос-
сийской Федерации и муниципальных 
образований превышает 25%.

Со дня приема заявок Претендент 
имеет право предварительного озна-
комления с информацией о подлежа-
щем приватизации объекте.

Победителем аукциона признается 
участник, предложивший в ходе аук-
циона наиболее высокую цену за му-
ниципальное имущество. Итоги аук-
циона подводятся не позднее следу-
ющего рабочего дня после даты про-
ведения аукциона. С победителем 
аукциона заключается договор купли-
продажи в течение пяти дней с даты 
проведения итогов аукциона.

Оплата муниципального имуще-
ства производится в течение 10 (де-
сяти) рабочих дней с момента заклю-
чения договора кули-продажи.

Передача муниципального имуще-
ства и оформление права собствен-
ности осуществляются в соответствии 
с законодательством Российской Фе-
дерации и договором купли-продажи 
не позднее чем через тридцать дней 
после полной оплаты имущества.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о проведении аукциона 

по продаже муниципального имущества

* - для «Кредита на потребительские нужды «Дают – Бери!» – метафора: срок кредита - 2 года, сумма - от 20 до 100 тыс. руб., процентная ставка – 35% годовых, единовременная комиссия - 7% от суммы кредита. 
Полная стоимость кредита будет доводиться до сведения каждого Заемщика при заключении кредитного договора. Возможно в одностороннем порядке изменение процентной ставки  и одностороннее расторжение 
кредитного договора Банком. Узнать более подробные условия Вы можете по телефону или на сайте Банка. Условия действительны на момент выхода рекламы. ОАО «СКБ-банк». Ген. лиц. ЦБ РФ № 705

Реклама

Что будет прибыльно в 2010 году?
Отчего же в России неэффективная экономика? На 
этот и другие вопросы искали ответы участники управ-
ленческого форума «Какие решения принесут при-
быль в 2010 году?», состоявшегося вчера в большом 
конференц-зале Сургутской ТПП.

Мероприятие, привлекшее топ-менеджеров трех десятков 
сургутских предприятий, организовали специалисты группы 
компаний «Инталев» из Екатеринбурга. «Инталев» - лидер рын-
ка консалтинга и автоматизации в области стратегического, 
процессного, финансового управления имеет офисы во всех 
федеральных округах России, Украине, Казахстане, а также 
партнеров в Азии, Восточной Европе, Южной Африке.

И, между прочим, частый гость в Сургуте. Судя по тому, как 
публика, состоящая сплошь из генеральных, финансовых, ком-
мерческих директоров почти по-детски внимала докладам, а 
затем приняла участие в дискуссиях. Об этом с расстановкой 
расскажем на будущей неделе.

Григорий ГоряевНа
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казывается, бу-
дущие исследователи рож-
даются гораздо раньше то-
го времени, когда роди-
тели поведут их в детский 
сад. Мы же ошибочно дума-
ли, что после университета, 
в аспирантуре – эдак лет в 
30. Эту мысль нам донесли 
на торжественном закрытии 
XIV окружной научной кон-
ференции «Шаг в будущее», 
состоявшейся 26 декабря 
в лекционном зале № 203 
главного корпуса СурГУ.

В этом году 120 победи-
телей муниципального этапа 
конкурса, традиционно про-
водимого департаментом 
образования и науки авто-
номного округа, собрались 
в Сургуте и два дня работа-
ли в 10 секциях. Наиболь-
шей популярностью среди 
старшеклассников пользо-
вались такие направления, 
как филология, культуроло-
гия, живопись, архитектура, 
дизайн, математика, физи-
ка и познание мира.

Итак, для конкурсантов 
позади многоступенчатый 
отбор, волнения и бессон-
ные ночи. Право представ-
лять Югру на всероссийском 
конкурсе «Шаг в будущее» 
завоевали призеры и побе-
дители окружного этапа. В 
секции «Филология» лучшим 
оказалось научное иссле-
дование Валерии Степен-
ко, обучающейся 11 класса 
лицея им. Атякшева г. Югор-
ска (научный руководитель 
З.М.Коробейникова). В сек-
ции «Инженерные науки в 
техносфере настоящего и 
будущего» отличилась один-
надцатиклассница Югорско-
го физико-математического 
лицея-интерната из г. Ханты-
Мансийска Екатерина Ко-

Все начинается с детства
В Сургуте подвели итоги окружной конференции 

молодых исследователей

О

обучающий 10 класса МОУ 
СОШ № 10 (научный руко-
водитель С.Ф.Нурисламов), 
и Павел Береснев, обучаю-
щийся 10 класса МОУ СОШ 
№ 20 (научный руководи-
тель И.М. Конторович). Они 
заняли соответ-
ственно второе и 
третье места.

А вот в пре-
стижной секции 
«Биология и био-
технология» вос-
питанница Сур-
гутской станции 
юных натура-
листов Милена 
Иванова (науч-
ный руководитель 
М.В. Маюрова) 
первенствова-
ла безоговороч-
но, удостоившись 
продолжительных 
оваций земляков и 
диплома первой степени, ко-
торый старшеклассница бе-
режно прижала к себе. Этот 
характерный жест не преми-
нул запечатлеть наш фото-
корреспондент (см. «СТ», № 
226). Такого же результата в 

валева (научный руково-
дитель И.М.Пачин). Отрад-
но, что в этой номинации не 
ударили лицом в грязь сур-
гутяне Александр Бурым, 

секции «История. Политоло-
гия. Краеведение» добился 
еще один представитель Сур-
гута Константин Павленко, 
десятиклассник школы № 29 

(научный руководитель Н.В. 
Драпатая). Отметим, что поо-
щрительным призом в номи-
нации «Зрелость политиче-
ской культуры» наградили Ан-
ну Сергееву из когалымской 
школы № 7 (научный руково-

дитель Е.П.Глазунова).
В секции «Социальные и 

поведенческие науки» стро-
гое жюри оставило на вто-
ром месте сургутянку Ма-
рию Воротникову, восьми-
классницу МОУ «Лицей № 
3» (научный руководитель 
Е.В.Коркунова), отдав паль-
му первенства нефтеюганке 
Дарье Грибковой, обучаю-
щейся 11 класса Лицея № 1 
(научный руководитель О.И. 
Прудалева). В секции «Ма-
тематика, физика и позна-
ние мира» поощрили дипло-
мом Дарью Кваткину, обу-
чающуюся 11 класса СОШ 
№ 1 из пос. Солнечный Сур-
гутского района (научный 
руководитель Н.Ф. Ярмано-
ва). Диплома первой степе-
ни и звания победителя удо-
стоился сургутянин Евгений 
Клечкин, старшеклассник 
МОУ СОШ № 15. По этому 
поводу не скрывала бурной 
радости его научный руко-
водитель Зоя Соверткова.

Следует сказать и об успе-
хе еще одного сургутянина - 

Элтуна Мамедова, обучаю-
щегося 11 класса МОУ СОШ 
№ 15 (научный руководи-
тель П.И.Гроздь), оказавше-
гося вторым в секции «Эко-
логия, биосфера и пробле-
мы Земли». Он пропустил 

вперед лишь 
Саргиса Еги-
заряна, один-
надцатикласс-
ника МОУ ДОД 
СЮН г. Ханты-
Мансийска (на-
учный руково-
дитель С.Э. Бо-
лотов).

В осталь-
ных трех секци-
ях сургутянам 
успех не сопут-
ствовал. В сек-
ции «Информа-
тика и вычис-
лительная тех-

ника» победил 
Антон Рамзаев из Нижне-
вартовска (научный руко-
водитель А.И.Козырьков). В 
секции «Медицина. Химия» 
- Диана Хамматова из сто-
лицы округа (научный ру-
ководитель С.А.Орлов). В 
секции «Культурология. 
Живопись. Архитектура. 
Дизайн» - Полина Авра-
менко, десятиклассница 
школы № 14 г. Нижневар-
товска (научный руководи-
тель Т.Г.Думенко).

В итоге у молодых ис-
следователей из Сургута 
и Сургутского района од-
но третье, три вторых и три 
первых места, а также два 
поощрительных приза. По-
чему мы подробно написа-
ли их имена? Да потому что 
их надо запомнить, ведь они 
уже сделали свой первый 
шаг в будущее и в дальней-
шем, мы очень надеемся, 
войдут в золотой фонд мо-
лодежной интеллектуальной 
элиты России.

Григорий Горяев. Фото 
Леонида Березницкого

Как сделать шаг 
в будущее?

Почему не востребован 
интеллектуальный ресурс СурГПУ?

Хочется поделиться впечатлениями от первого этапа оче-
редного конкурса «Шаг в будущее-2009», прошедшего 
без обычных шумных и многолюдных пленарных заседа-
ний и ограничившегося только работой в секциях. И при-
чина не только в карантине в связи со свиным гриппом.

Азбучная истина
За работой нашей секции «История и обществознание» 

следили учителя, научные руководители, волновавшиеся 
не меньше своих подопечных. Школьники были прекрасно 
подготовлены, хорошо владели материалом и блистали по-
ставленной речью. Тематика выступлений обширная, от Пе-
тра Великого до перспектив применения смертной казни в 
России. Добавьте к этому их неподдельный интерес к иссле-
дованию и желание донести до слушателей свои знания. При-
знаться, выбирать победителя было сложно - практически у 
каждого конкурсанта была своя изюминка. Правда,  меня как 
члена жюри насторожило игнорирование местной, краеведче-
ской тематики. 

Вообще  гуманитарные науки и, в частности, история по-
степенно теряют ту роль, что играли в 1990-е. Тогда обнару-
жилась потребность в пересмотре роли личности в истории, 
человека во времени и пространстве. Сегодня совершенно 
очевидно фиксируется поворот к технологизации общества, 
и это неизбежно в индустриальном обществе. 

Однако как без истории? Если мы выстрелим в прошлое 
из пистолета, то будущее выстрелит в нас из пушки – это аз-
бучная истина. И в школе – институте, способствующем вос-
питанию гражданина, невозможно без глубокого изучения 
истории. В связи с этими обстоятельствами велика роль 
школьного учителя в современном обществе. 

Отчего парадокс?
И еще один парадокс, требующий объяснения, – доклады в 

устной форме производили впечатление, а в письменном ви-
де, во время рецензирования, казались откровенно слабыми. 
Потому сразу бросалось в глаза, что оформлены они вразно-
бой, список литературы – не по ГОСТам, а цели работы зача-
стую были сформулированы так, что ученик не понимал, к ка-
ким выводам он должен прийти. И как результат в них оцен-
ка собственной деятельности, а не общий итог исследования. 
Возникает вопрос: в чем дело? Отчего такой парадокс?

Представляется, что дело в следующем: ученики желают 
заниматься исследовательской работой по любимой исто-
рии, в которой, особенно при современных подходах, мно-
го «белых пятен», загадок. Однако сегодняшние школьные  
учителя не всегда могут оказать достаточно квалифициро-
ванную помощь своим питомцам. Причина простая: сургут-
ских учителей, особенно старшего поколения, не учили ор-
ганизовывать и проводить с учениками научные исследова-
ния.  Может быть, пора этому учиться? 

Воз и ныне там
Между тем в СурГПУ имеется необходимый потенциал – 

квалифицированные преподаватели, способные этому на-
учить. На кафедре социально-гуманитарных дисциплин 
разработан специальный курс для студентов социально-
гуманитарного факультета и школьных учителей «Техноло-
гия исследовательской деятельности со школьниками». Од-
нако этот, без преувеличения, интеллектуальный ресурс 
оказывается невостребованным.

Ежегодно при подведении итогов на нашей секции  в 
рамках конференции «Шаг в будущее» речь идет об одних 
и тех же проблемах. Методисты,  организующие работу сек-
ций, из года в год обещают организовать встречи школь-
ных учителей и преподавателей вуза, но, как говорится, воз 
и ныне там. Руководство департамента образования и нау-
ки администрации города Сургута исправно присутствует на 
пленарных заседаниях «Шага в будущее», но за все это вре-
мя даже не  предприняло попытку встретиться с преподава-
телями - членами жюри конкурса, чтобы обсудить имеющи-
еся проблемы. Видимо, чиновники от образования увере-
ны, что никаких проблем нет.

А проблемы есть и очень серьезные. Их необходимо ре-
шать на разных уровнях, только сначала их нужно выделить, 
осмыслить. Уже сейчас очевидно, что одна из явных про-
блем – задача проведения исследовательской деятельно-
сти в школе тормозится неумением (или нежеланием?) про-
фессионально ее организовать.

Т.Н.Глушкова, профессор СурГПУ, 
доктор исторических наук

Администрации города 
впору писать объявления: 
«Срочно требуются грамот-
ные и честные чиновники!» 

Сургутский муниципалитет 
испытывает острый кадровый 
дефицит. После проведения 
конкурсов на замещение му-
ниципальных должностей по-
ловина мест — а именно 113 – в кадровом резерве города 
так и остались свободными. 

Казалось бы, не добрали — ничего страшного! Кого-
нибудь да назначат, как это всегда было. Но в том-то и де-
ло, что это «было». Теперь законодательство изменилось, 
и чтобы попасть на работу в местные органы власти или про-
двинуться вверх по карьерной лестнице уже работающим чи-
новникам, для начала необходимо войти в состав кадрового 
резерва. Этакий своеобразный питомник, из которого потом 
по мере надобности будут отбирать кандидатов на высокие от-
ветственные посты. Как в свое время будущих номенклатурщи-
ков находили в рядах активных комсомольцев.  Хорошая, кста-
ти, была школа кадрового резерва. Можно сказать, шикарная. 
Начиналось все с нежного возраста, еще в пионерии, потом 
эстафету подхватывал комсомол. Структура у всех организаций 
одинаковая, цели и задачи тоже общие, разница была только 
в уровнях. Поэтому в исполкомы или партийные комитеты при-
ходили уже практически подготовленные управленцы, которых 
не надо было знакомить ни со структурой властного органа, ни 
с функционалом. 

Что сегодня? Что мы в принципе знаем о работе представи-
теля местного органа власти? Ну руководит вроде чем-то, при-
казы отдает, бумаги подписывает, совещания проводит. При-
нимает посетителей. А при возможности не упустит своей вы-
годы — к чему идти в муниципальную службу, если не можешь 
получать дополнительный доход? 

Поэтому желающих устроиться на работу в администрацию 
хоть отбавляй — с таким вопросом  в управление кадрами каж-
дую неделю обращаются. Но при этом соискатели имеют весь-
ма приблизительные представления об этой деятельности. 

На самом деле чиновники сегодня, как красными флажка-
ми,  ограничены целым сводом правил и требований. Один 
только закон о противодействии коррупции чего стоит! 

Если прибавить к этому строгий дресс-код и полувоенную 
дисциплину (про ответственность за работу возглавляемого 
структурного подразделения, вверенных подчиненных и проч. 
вообще не говорю — это и так понятно), так и вовсе окажется, 
что чиновничий хлеб не такой уж и сладкий. Поэтому и желаю-
щих на него негусто. Что, впрочем, не так уж и плохо. Жесткие 
правила не позволят попасть во власть людям случайным, бес-
принципным карьеристам и откровенным стяжателям. А зна-
чит, всем нам от этого будет только лучше.

Людмила Осьминкина

Срочно требуется грамотный 
и честный чиновник! 

О боже мой, 
кто будет нами править?

О горе нам!
А. С. Пушкин, А. С. Пушкин, 

«Борис Годунов»«Борис Годунов»

Сургутское городское муници-
пальное унитарное предприятие 
«Тепловик» сообщает о проведе-
нии аукциона по продаже Автоза-
правочной станции на основании 
Решении Думы города Сургута от 
28.10.2009 №633-IVДГ.

1. Сведения о предмете аукцио-
на: Автозаправочная станция, одно-
этажное здание, четыре топливно-
раздаточные колонки, общая пло-
щадь территории – 6658,0 м2, общая 
площадь здания - 31,0 м2. Располо-
жено по адресу: г.Сургут, п.Юность, 
ул.Саянская, 20/1, за производствен-
ной базой СГМУП «Тепловик».

2. Форма торгов: аукцион, откры-
тый по составу участников и по форме 
подачи заявок.

3. Начальная цена земельного 
участка: 2 356 430 рублей.

4. Сумма задатка для участия в аук-
ционе составляет: 471 286 рублей.
Величина повышения начальной це-
ны («шаг аукциона»): 5%, что соответ-
ствует 117821,50 руб.

5. Существующее обременение пра-
ва собственности: не обременено.

6. Дата проведения аукциона: 
24 декабря 2009 года в 14.00 ча-
сов по адресу: г.Сургут, пос.Юность, 
ул.Саянская, 15, каб.304.

7. Дата определения участников 
аукциона: 22 декабря по месту нахож-
дения Продавца.

8. Заявки на участие в аукцио-
не подаются по адресу: г.Сургут, пос.
Юность, ул. Саянская,15, каб.305, 
тел. 455-811, с 27 ноября 2009 по 
21 декабря 2009 в рабочие дни: 
понедельник-пятница с 13.00 до 
16.00.

9. Для участия в аукционе лицо, 
желающее приобрести муниципаль-
ное имущество (Претендент), пред-
ставляет следующие документы:

- заявку по установленной Продав-

цом форме с указанием реквизитов 
счета для возврата задатка;

- платежный документ с отметкой 
банка об исполнении, подтверждаю-
щий внесение задатка;

- документ, подтверждающий уве-
домление федерального антимоно-
польного органа или его территори-
ального органа о намерении при-
обрести подлежащее приватизации 
имущество в соответствии с антимо-
нопольным законодательством РФ;

Физические лица предъявляют до-
кумент, удостоверяющий личность и 
его копию.

Юридические лица дополнительно 
предоставляют:

- нотариально заверенные копии 
учредительных документов;

- надлежащим образом оформлен-
ная доверенность (в случае подачи 
заявки представителем Претенден-
та);

- опись предоставленных докумен-
тов – 2 экз.

– выписку из ЕГРЮЛ (индивидуаль-
ные предприниматели - выписку из 
ЕГРИП).

10. Для участия в аукционе претен-
дент вносит задаток на счет СГМУП 
«Тепловик» по реквизитам: 

Р/счет 40602810900000000100 
в ОАО «Аккобанк» г.Сургут

К/счет
30101810100000000704
ИНН 8602001408 
КПП 860201001
БИК 047144704  
ОКПО 29652924 
ОКОГУ 49007
ОКАТО 7113000000
ОГРН 1028600586134
В случае признания претендента 

победителем аукциона сумма задат-
ка засчитывается в оплату приобрета-
емого имущества. При уклонении или 
отказе победителя аукциона от за-

ключения в установленный срок дого-
вора купли-продажи муниципального 
имущества задаток ему не возвраща-
ется, и он утрачивает право на заклю-
чение указанного договора.

Суммы задатков возвращаются 
участникам аукциона, за исключе-
нием его победителя, в течение пяти 
дней с даты подведения итогов аукци-
она. В случае признания аукциона не-
состоявшимся задатки возвращаются 
в течение пяти дней со дня составле-
ния соответствующего протокола.

Покупателями муниципального иму-
щества не могут быть государственные 
и муниципальные унитарные предприя-
тия, государственные и муниципальные 
учреждения, а также юридические ли-
ца, в уставном капитале которых доля 
Российской Федерации, субъектов Рос-
сийской Федерации и муниципальных 
образований превышает 25%.

Со дня приема заявок Претендент 
имеет право предварительного озна-
комления с информацией о подлежа-
щем приватизации объекте.

Победителем аукциона признается 
участник, предложивший в ходе аук-
циона наиболее высокую цену за му-
ниципальное имущество. Итоги аук-
циона подводятся не позднее следу-
ющего рабочего дня после даты про-
ведения аукциона. С победителем 
аукциона заключается договор купли-
продажи в течение пяти дней с даты 
проведения итогов аукциона.

Оплата муниципального имуще-
ства производится в течение 10 (де-
сяти) рабочих дней с момента заклю-
чения договора кули-продажи.

Передача муниципального имуще-
ства и оформление права собствен-
ности осуществляются в соответствии 
с законодательством Российской Фе-
дерации и договором купли-продажи 
не позднее чем через тридцать дней 
после полной оплаты имущества.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о проведении аукциона 

по продаже муниципального имущества

* - для «Кредита на потребительские нужды «Дают – Бери!» – метафора: срок кредита - 2 года, сумма - от 20 до 100 тыс. руб., процентная ставка – 35% годовых, единовременная комиссия - 7% от суммы кредита. 
Полная стоимость кредита будет доводиться до сведения каждого Заемщика при заключении кредитного договора. Возможно в одностороннем порядке изменение процентной ставки  и одностороннее расторжение 
кредитного договора Банком. Узнать более подробные условия Вы можете по телефону или на сайте Банка. Условия действительны на момент выхода рекламы. ОАО «СКБ-банк». Ген. лиц. ЦБ РФ № 705

Реклама

Что будет прибыльно в 2010 году?
Отчего же в России неэффективная экономика? На 
этот и другие вопросы искали ответы участники управ-
ленческого форума «Какие решения принесут при-
быль в 2010 году?», состоявшегося вчера в большом 
конференц-зале Сургутской ТПП.

Мероприятие, привлекшее топ-менеджеров трех десятков 
сургутских предприятий, организовали специалисты группы 
компаний «Инталев» из Екатеринбурга. «Инталев» - лидер рын-
ка консалтинга и автоматизации в области стратегического, 
процессного, финансового управления имеет офисы во всех 
федеральных округах России, Украине, Казахстане, а также 
партнеров в Азии, Восточной Европе, Южной Африке.

И, между прочим, частый гость в Сургуте. Судя по тому, как 
публика, состоящая сплошь из генеральных, финансовых, ком-
мерческих директоров почти по-детски внимала докладам, а 
затем приняла участие в дискуссиях. Об этом с расстановкой 
расскажем на будущей неделе.

Григорий ГоряевНа
 п

ра
ва

х 
ре

кл
ам

ы



трuбуна
cургутская_ мир   спорта5 декабря 2009 года, № 2316

новости

Ведущий страницы - Александр Миронов

официально

I городской фестиваль
студенческого спорта в Сургуте

Первый городской фестиваль студенческого
спорта проходит в Сургуте с 3 по 6 декабря.

Об этом 30 ноября 2009 года вышло постановление Ад-
министрации города № 4820. Данным документом утверж-
дено Положение о фестивале, организовать его вменено 
Департаменту культуры, молодежной политики и спорта.

Соревнования проходят в СОК «Энергетик», КСК «Гео-
лог», СК «Аверс». Основные цели фестиваля - повышение 
уровня и качества физкультурно-спортивной работы сре-
ди учащейся молодежи, укрепление спортивных традиций, 
привлечение студентов к регулярным занятиям физической 
культурой и спортом.

К участию в соревнованиях допускаются сборные коман-
ды, укомплектованные студентами, впервые получающи-
ми образование в средних и высших учебных заведениях и 
имеющее допуск врача. От каждого учреждения - по одной   
сборной.

Фестиваль проводится по следующим видам спорта: пла-
вание, настольный теннис, волейбол, стритбол, футзал, пе-
ретягивание каната. Если во время соревнований выявля-
ется и подтверждается, что за команду выступают учащиеся 
общеобразовательных учреждений или других учебных за-
ведений, результат сборной не засчитывается. Торжествен-
ное закрытие фестиваля и награждение победителей состо-
ится 6 декабря в СОК «Энергетик»

Будет ли повержен
непобедимый Шах?

В Ханты-Мансийском центре искусств для одарен-
ных детей Севера начались четвертьфинальные 
поединки на Кубке мира по шахматам.

В первый день результативный итог был зафиксирован в 
двух играх. 

Петр Свидлер против Владимира Малахова избрал белы-
ми агрессивный вариант в Славянской защите, сделав ставку 
на атаку на короля. Его соперник также не стал отсиживаться 
в обороне. Завязалась сложная тактическая борьба. Потра-
тив много сил и времени, ближе к цейтноту Свидлер действо-
вал не лучшим образом: позволил черным перехватить ини-
циативу и эффектно довести партию до победы 

Самую цельную партию первого дня пятого раунда, по 
мнению специалистов, выдал Сергей Карякин. В испанской 
партии он поймал соперника на сильную домашнюю заготов-
ку и получил большой перевес. Выступавший до этого дня в 
турнире без поражений Шахрияр Мамедьяров до определен-
ного момента защищался очень цепко. Партия перешла в ла-
дейный эндшпиль, в котором, по словам Карякина, у азер-
байджанца был шанс спастись. Но, возможно, трудная защи-
та измотала Шахрияра: он пропустил эффектный бросок пеш-
ки и потерпел первое поражение на этом Кубке мира. Завтра 
мы увидим, сможет ли вновь продолжить свой победный путь 
блистательный до сих пор Шах. 

Последний представитель Югры Дмитрий Яковенко в пар-
тии с Борисом Гельфандом угадал с дебютом – было видно, 
что возникшая в миттельшпиле позиция ему хорошо знако-
ма. Его соперник, имея белый цвет, потратил немало време-
ни на поиски перевеса, но в итоге не нашел ничего лучшего, 
чем перейти в примерно равный эндшпиль и согласиться на 
предложенную черными ничью. 

Наконец, экс-чемпион мира украинец Руслан Пономарев 
белыми фигурами атаковал своего соперника Вугара Гаши-
мова в защите Бенони по всей линии фронта. Азербайджан-
ский гроссмейстер изобретательно защищался и удерживал 
позицию на тактических нюансах. К эндшпилю у белых обра-
зовалась лишняя фигура за три пешки, но ресурсов для игры 
на победу на тот момент уже не осталось, и путем повторения 
ходов Пономарев зафиксировал ничью.

  Более 10 лет 
Сергей Ольхов 

в должности 
главного тренера 

баскетбольной 
команды 

«Университет-
Югра» делал 
все, чтобы в 

городе появилась 
команда уровня 

Суперлиги
Итогом его стараний стало 

то, что в 2004 году клуб впер-
вые стартовал в чемпионате 
России по баскетболу в Супер-
лиге А. Следующие 5 лет она 
выступала в самом элитном 
дивизионе чемпионата стра-
ны. Все это время ей приходи-
лось бороться за выживание в 
чемпионате. Но в сезоне 2008-
2009, казалось, были все усло-
вия для успешного и безбед-
ного существования: хоро-
шие спонсоры, опытные игро-
ки, лучший снайпер Суперлиги 
Лионел Чалмерс и впервые за 
всю историю существования 
иностранный тренер. Но миро-
вой финансовый кризис внес 
свои коррективы - многомил-
лионные долги, и в октябре 
этого года сургутские болель-
щики так и не увидели боль-
шого баскетбола. Клуб впер-
вые за несколько лет отказал-
ся от участия в чемпионате… 
по финансовым причинам. 
Сможет ли «Университет» вос-
становиться в следующем се-
зоне, рассказал генеральный 
директор клуба Сергей Степа-Сергей Степа-
нович Ольховнович Ольхов.

- Сергей Степанович, скажи-- Сергей Степанович, скажи-
те, пожалуйста, каково на дан-те, пожалуйста, каково на дан-
ный момент положение клу-ный момент положение клу-
ба и какие есть перспективы ба и какие есть перспективы 
нацц возвращение в чемпио-нацц возвращение в чемпио-
нат России у главной команды нат России у главной команды 
«Университет-Югра»?«Университет-Югра»?

- Сейчас для нас главное – 
рассчитаться с прошлогодни-
ми долгами, только после это-
го мы сможем говорить о воз-
вращении в чемпионат. А дол-
ги у нас большие – около 35 
миллионов, поэтому, пока мы 
не расплатимся, у нас нет пра-
ва играть ни в Суперлиге Б, ни 
тем более в дивизионе А. Сей-
час у клуба хорошие перспек-
тивы и предпосылки к возвра-
щению. Президент Вячеслав 
Федорович Новицкий делает 
все возможное, и в общем бла-
годаря ему сохранился клуб и 
играет молодежная команда, 
которая и в следующем году то-
же будет.

Также большой удачей для 
нас является то, что руковод-
ство РФБ пошло нам навстречу 
и оставило право участвовать в 
детско-юношеском и молодеж-

Сергей Ольхов: «Мы делаем все, 
чтобы вернуть команду»

ном чемпионатах. Руководство 
округа и местные чиновники 
тоже оказывают посильную по-
мощь. А также новый ректор 
СурГУ Сергей Михайлович Ко-
сенок выступает за поддержку 
и развитие баскетбола.

Что касается будущего, мо-
гу сказать одно, что до мая мы 
обязаны рассчитаться с долга-
ми, может, это случится и рань-
ше – в феврале, марте, в том 
случае если все спонсоры под-
твердят свою финансовую по-
зицию. А также нам необхо-
димо выиграть «Гранд губер-
натора на развитие баскетбо-
ла». Только тогда мы уже будем 
смотреть на свои возможности 
и думать, что делать дальше. 
Все, что касается основной ко-
манды, зависит только от фи-
нансов. Насчет того, какой это 
будет дивизион, тоже нет ни-
какой определенности, сейчас 
этого не может сказать даже 
РФБ, потому что есть такая тен-
денция, что 8 команд, которые 
сейчас играют в Суперлиге А, 
возможно, будут играть в сле-
дующем сезоне в объединен-
ной лиге ВТБ, а все остальные 
команды будут участвовать в 
едином чемпионате России. 
Но это только предположение. 

Я считаю, что не должен 
в Сургуте умереть баскетбол, 
так как разрушить все очень 
легко, но создавать придет-
ся годами, а может, и деся-
тилетиями. Но наша ситуация 
не так уж плоха, и лично я не 
вижу слишком уж негативных 
моментов. Сейчас мы содер-
жим две команды полностью 
за счет спонсоров, а в наше 
время найти их крайне не-
легко. Поэтому большое спа-
сибо нашему президенту за 
проделанную им работу. Мы 
же, в свою очередь, сделаем 
все возможное, чтобы вернуть 
большой баскетбол.

- Сергей Степанович, а как - Сергей Степанович, а как 
вообще команда оказалась в вообще команда оказалась в 
долговой яме в 35 миллионов, долговой яме в 35 миллионов, 
имея при этом хороших спонсо-имея при этом хороших спонсо-
ров и стабильную поддержку от ров и стабильную поддержку от 
окружного правительства?окружного правительства?

- Дело в том, что финансо-
вый кризис очень ударил по 
бюджету команды. Мы заклю-
чали договоры в августе, по 
курсу доллара 25 рублей, рас-
плачиваемся с игроками мы 
в долларовом эквиваленте. 
И когда он «подскочил», мы 
только на разнице потеряли 
40 миллионов. Мы заплатили 
очень большой налог и поэто-
му еще до Нового года исчер-
пали свой финансовый ресурс. 

В связи с кризисом сокра-
тился и окружной бюджет. И 
в целом в прошлом году вме-
сто 85 миллионов, на которые 
мы рассчитывали, мы получи-
ли только 25. А учитывая то, 
что перед Новым годом взяли 
кредит в банке, так как нечем 
было платить игрокам, прак-
тически вся эта сумма пошла 
на его погашение. Весь про-
шлый сезон мы только и зани-
мались тем, что искали день-
ги. Если бы не наши спонсоры, 
мы бы даже чемпионат не за-
вершили. 

- Сейчас с игроками уже - Сейчас с игроками уже 
расплатились?расплатились?

- Нет, еще не до конца. У нас 
до сих пор есть долги как перед 
игроками, перед тренером и 
агентами, так и перед обслужи-
вающим персоналом, я уже не 
говорю о том, что сами мы не 
получаем зарплату с января.

- Планируете привлекать но-- Планируете привлекать но-
вых спонсоров?вых спонсоров?

- Это все во власти прези-
дента, и я лично по этому по-
воду ничего сказать не могу. 
Вячеслав Федорович сам ве-
дет переговоры, сам договари-
вается об условиях сотрудни-
чества. Он располагает этими 
полномочиями. Но в принципе 
новые спонсоры могут быть, и 
мы, конечно, надеемся сохра-
нить прежних.

- Что касается коллектива, - Что касается коллектива, 
если вернется команда в чем-если вернется команда в чем-
пионат, планируете ли с кем-то пионат, планируете ли с кем-то 
возобновить сотрудничество?возобновить сотрудничество?

- Я думаю, что не будет пол-
ностью того состава, который 
был, так как многие в это труд-
ное время многие проявили 

себя не с лучшей стороны. Не-
которые, возможно, вернутся. 
Одно могу сказать точно, что те-
перь уже не будет такого боль-
шого штаба и предоставления 
каждому игроку индивидуаль-
ного транспорта. Что касается 
конкретно игрового состава, 
то, скорее всего, не будет ино-
странных игроков. Многое, ко-
нечно, поменяется…

- Скорее всего, создавать - Скорее всего, создавать 
все практически с нуля…все практически с нуля…

- Да, но нам не привыкать! 
Радует то, что не все разруше-
но. У нас есть основная база, 
люди, готовые помочь, моло-
дые игроки. А собрать коман-
ду - это не проблема. Были бы 
деньги. Мы ведь можем при-
влечь своих игроков, те, кто 
сейчас играет в аренде в дру-
гих клубах, например, Дмитрия 
Первухина. Из прошлогоднего 
состава, я думаю, мог бы вер-
нуться Андрей Комаровский, 
постараюсь договориться с Ан-
дреем Трушкиным, ну и моло-
дежь, конечно. 

- А что касается лично вас, - А что касается лично вас, 
есть ли такая вероятность, что есть ли такая вероятность, что 
вы вернетесь на пост главного вы вернетесь на пост главного 
тренера?тренера?

- Мы разговаривали об 
этом с Вячеславом Федоро-
вичем, и он предупредил ме-
ня, что, скорее всего, я буду 
заниматься тренерской рабо-
той, при этом совмещать ее с 
должностью генерального ди-
ректора. Ведь для того, чтобы 
приглашать еще кого-то, нуж-
ны дополнительные деньги, ко-
торых у нас нет. Я уже совме-
щал эти должности и вполне 
готов делать это снова. У ме-
ня ведь есть кое-какие задум-
ки, свои взгляды на баскетбол, 
определенный опыт, который 
мне хочется передать и оста-
вить здесь кого-то после себя. 
Нужно развивать баскетбол 
и сохранять его. Хочется, что-
бы сургутская команда была 
не просто однодневкой, а дей-
ствительно сильным и достой-
ным соперником. 

Беседовала
Татьяна Лысенко
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Заслуженный 
учитель РФ, 

отличник 
народного 

просвещения, 
награждена 
знаком «За 

заслуги перед 
городом Сургутом»; 

ее имя занесено 
в энциклопедию 
ХМАО «Югория»

рина Григорьевна рина Григорьевна 
МешковаМешкова в эти дни отмеча-
ет сразу три круглых даты: 35 
лет школе, в которой трудится 
с первого дня; 20 лет, как яв-
ляется директором этого учеб-
ного заведения; и свой соб-
ственный юбилей.

Школа № 9, а с 2000 года - 
лицей №2, занимает в ее био-
графии главенствующее ме-
сто. Лучшие годы, по словам 
Ирины Григорьевны, из 46-
летнего педагогического пути 
прожиты здесь. Именно про-
житы: она всегда была в гу-
ще школьных событий. Сразу 
же преподавателю немецко-
го языка Мешковой довери-
ли очень важную по тем вре-
менам должность – секрета-
ря партийной организации. 
Позже назначили замести-
телем директора по учебно-
воспитательной работе. В 
1989-м единогласно избра-
ли директором школы (тогда 
практиковались выборы ру-
ководителей). А самым тро-
гательным Ирина Григорьев-
на считает время, когда была 
классным руководителем.

- Я люблю с детьми рабо-
тать, – говорит она. – Свой 
класс – это родные дети. Мои 
взрослые, уже дети их де-
тей пришли в нашу школу, а я 
вспоминаю их озорными, ми-
лыми шестиклашками (имен-
но в шестом классе их взяла). 
Помню, как охотно мои ребят-
ки откликались на все школь-
ные мероприятия, с каким ин-
тересом изучали немецкий 
язык. Знали стихи Шиллера и 
Гете.

А время директорства 
Мешковой, по словам ветера-
на лицея Надежды Васильев-Надежды Васильев-
ныны МироновойМироновой, – это самый 
серьезный и самый яркий пе-
риод в истории учебного за-
ведения. Ирина Григорьевна 
со своей командой взяла курс 
на реализацию новых направ-
лений, не практикуемых до-
селе в образовании Сургута. 
Так, в начале 90-х появились 
в девятой школе профиль-
ные классы. Сначала – музы-
кальные, затем – психолого-
педагогические. На весь го-
род прогремела тогда весть, 
что открываются в Сургуте ми-
лицейские классы. И где? В 
девятой школе. А когда ста-
тус лицея получили, городские 

Люблю таких, чтобы глаза 
горели

отряды «Сибирский легион», 
«Журавушки» нашли свой дом 
во втором лицее.

Почему именно это учеб-
ное заведение стало в 90-е 
годы своеобразной экспери-
ментальной площадкой? 

- Все очень просто: я была 
депутатом городского Совета. 
И когда поднимался вопрос, 
касающийся образования, 
обращались ко мне, – поясня-
ет ситуацию Мешкова.

К примеру, майор ГОВД 
Елена ВитальевнаЕлена Витальевна ЛяховскаяЛяховская, 
тоже депутат горсовета, как-то 
поделилась с Ириной Григо-
рьевной своими задумками о 
милицейских классах. Откры-
ли. Предложила сотрудниче-
ство директор музыкального 
колледжа имени Знаменско-
го, здание которого находит-
ся по соседству с лицеем, Ека-Ека-
терина Владимировнатерина Владимировна Лонша-Лонша-
ковакова – так появился музыкаль-
ный класс, ученицы которого 
музыке учились в колледже, а 
общеобразовательные пред-
меты проходили в школе. Ири-
на Григорьевна с умилени-
ем вспоминает, какие яркие 
праздники проводились в то 
время, как задушевно пели 
девочки вместе со своим ру-
ководителем Анатолием Дми-Анатолием Дми-
триевичемтриевичем ЛожкинымЛожкиным. 

Психолого-педагогические 
классы организовали со-
вместно с пединститутом. Еще 
не было ЕГЭ, а учащиеся девя-
той школы зачислялись в ин-
ститут по результатам единого 
выпускного экзамена. Тогда 
многие ребята девятой школы 
становились студентами это-
го вуза.

Не все в коллективе по-
нимали и принимали твор-
ческие порывы директора. 
Говорили, что «теряем лицо 
школы, учеба отодвинулась 
на второй план». Несмотря 
на веские доводы оппонен-
тов, Ирина Григорьевна была 
глубоко убеждена, что воспи-
тательная направленность в 
деятельности школы ни в ко-
ем случае не должна уступать 
образовательной. Она и сей-
час придерживается того же 
мнения. «Люблю креативных 
людей, таких, чтоб глаза го-
рели», – говорит Ирина Гри-
горьевна. 

У нее особый стиль руко-
водства: директор придер-
живается правила – не ме-
шать подчиненным, давать 
возможность быть свободны-
ми в своих действиях. А еще 
коллективу очень импониру-
ет ее «доброжелательная тре-
бовательность». Вызов в ди-
ректорский кабинет ни в ко-
ем случае не сопровождается 
чувством страха. Не практи-
куются в лицее наказания на 
всеобщее обозрение. Их за-

меняет спокойная беседа. Что 
бы ни случилось, умеет Ирина 
Григорьевна поговорить по-
человечески, по-матерински. 
И главным своим достижени-
ем директор Мешкова счита-
ет теплую, доброжелательную 
атмосферу в коллективе. 

Методист лицея Надежда 
Васильевна Миронова сре-
ди качеств, которые помога-
ют Ирине Григорьевне быть 
в кресле руководителя столь-
ко лет, называет, прежде все-
го, «умение затормозить, раз-
рядить любую негативную 
ситуацию», а еще «доброту, 
мягкость характера, такт, вну-
треннюю культуру, интелли-
гентность». 

Родилась Ирина Григо-
рьевна в небольшом селе в 
Амурской области. Отец был 
партийным работником, и по-
тому семье часто приходилось 
менять адреса своего место-
жительства. В доме Федоро-
вых, где Ирина была пятым 
ребенком, царили любовь и 
уважение. Когда началась Ве-
ликая Отечественная война, 
отец ушел на фронт. Служил 
он политруком в кавалерии на 
2-м белорусском фронте.

 В памяти ярко запечатле-
лись, как кадры грустного ки-
но, моменты ее военного дет-
ства. Голодные дни, когда 
жмых считался лакомством. 
Мама и старшие сестры с утра 
до позднего вечера в колхозе. 
А четырехлетняя Ирочка дома, 
на хозяйстве. Как-то, остав-
шись одна, надумала малыш-
ка обменять свои единствен-

ные валеночки на картошку. 
С маленькой мисочкой кар-
тофеля возвратилась с рынка 
радостная и счастливая – есть 
чем покормить своих работни-
ков…

Осень 1945-го. Уборочная 
пора – семья на огороде. «Па-
па вернулся», – пронеслось 
надрывно по полю. Кто пер-
вым увидел отца и сообщил 
это долгожданное известие – 
не помнит. А вот как все ра-
зом сорвались и бросились 
со слезами навстречу, как об-
нимали и трогали руки, ноги – 
все ли цело, – видит как сей-
час. На всю жизнь сохранила 
в сердце задушевное пение 
сестер Лилии, Нелли и Октя-
брины. 

– Был такой известный на 
всю страну ансамбль «Сестры 
Федоровы», – с улыбкой пояс-
няет Ирина Григорьевна, – так 
вот у нас в доме был свой ан-
самбль сестер Федоровых. По 
вечерам мы с удовольствием 
слушали народные песни в их 
исполнении, порой и я подпе-
вала. 

С теплотой вспомина-
ет Ирина Григорьевна свои 
школьные годы. 

– Мы были очень самосто-
ятельные и активные, – рас-
сказывает. – Концерты сами 
устраивали: танцы ставили, 
театральные постановки раз-
ыгрывали. Не помню, чтобы 
учителя были на репетициях. 
Мы вечером шли в школу и за-
нимались самостоятельно. Хо-
рошо получалось – места при-
зовые на фестивалях завое-

вывали. А осенью каждый год, 
начиная с седьмого класса, 
на уборку картошки выезжа-
ли. Ох и весело там было.

Главу семейства Федоро-
вых вскоре после войны на-
правили директором лес-
промхоза в Атамановку, се-
ло в 30 километрах от Читы. 
Именно это село Ирина Гри-
горьевна считает своей малой 
родиной. Командира отряда, 
секретаря комсомольской ор-
ганизации, заводилу и неуго-
монную активистку Ирину Фе-
дорову сельская детвора про-
звала «атаманом». А она и не 
обижалась, напротив, горди-
лась. И на самом деле была 
главарем, поднимала ребят 
на добрые дела.

В выборе профессии рав-
нялась на сестер. Две в меди-
цину пошли, одна в педагоги-
ку. Ирина после восьмилетки 
поступила в медицинский тех-
никум. Разочаровалась, когда 
им, первокурсникам, показа-
ли анатомичку. Решила стать 
педагогом и продолжила обу-
чение в девятом классе. 

– Факультет иностранных 
языков – это настоящая иро-
ния судьбы, – с улыбкой пояс-
няет Ирина Григорьевна. – В 
тот год производился набор 
в пединституты по подготовке 
кадров для отдаленных райо-
нов страны. Набирали силь-
ных учеников. Кого – на мате-
матический факультет, кого – 
на исторический…

Ирина могла бы пойти 
учиться и на математика, и на 
историка. Оба предмета дава-
лись легко. Однако директор 
школы Константин Романович 
решил, что способной, при-
лежной ученице Ирине Федо-
ровой непременно нужно ид-
ти на факультет иностранных 
языков. Пошла. Первые три 
курса, головы не поднимая, 
зубрила. Выбилась в пример-
ные студенты. Послали снача-
ла в Венгрию, потом в Герма-
нию. Там хорошую разговор-
ную практику получила. А не-
мецкий выбрала потому, что 
он тогда среди иностранных 
языков был самым востребо-
ванным. 

Только с дипломом верну-
лась в родную школу, как ди-
ректор преподнес новый сюр-
приз - предложил стать заву-
чем. Уж в этом случае сумела 
отказаться: «Да что вы! Нехо-
рошо, когда учителями будет 
руководить их недавняя вы-
пускница». 

Потом в ее биографии был 
Казахстан, город Рудный. Там 
вышла замуж. В Сургут семья 
Мешковых с четырехлетним 
сынишкой приехала в начале 
семидесятых по приглашению 
друзей. Преподавала Ирина 
Григорьевна немецкий язык 

сначала в первой школе, за-
тем в шестой, а когда девя-
тая открылась, взяла направ-
ление в нее – поближе к дому. 
Эту школу успешно окончили 
ее сын и дочь, коренная сур-
гутянка, получили высшее об-
разование и сейчас работают 
в Сургуте.

Спрашиваю, не пожале-
ла ли она, что стала учителем, 
может быть, стоило перебо-
роть страх и остаться в меди-
цине? 

– Не пожалела, – отвечает. 
– Мне моя работа не в тягость. 
Как-то в незнакомой компа-
нии, узнав, что я учитель, на-
чали высказывать сочувствие. 
Я быстро все расставила на 
свои места. Вы куда своих де-
тей каждый день ведете? В 
школу. Кто их встречает? Учи-
тель. Выходит, без учителя – 
никуда.

– Подобные сочувствия не – Подобные сочувствия не 
беспочвенны, Ирина Григо-беспочвенны, Ирина Григо-
рьевна. О престиже профес-рьевна. О престиже профес-
сии сегодня говорят на всех сии сегодня говорят на всех 
уровнях. На ваш взгляд, что уровнях. На ваш взгляд, что 
нужно сделать, чтобы поднять нужно сделать, чтобы поднять 
учителя на ту высоту, на кото-учителя на ту высоту, на кото-
рой он был в годы вашего дет-рой он был в годы вашего дет-
ства?ства?

– Немаловажное значе-
ние в этом актуальном вопро-
се имеет общественное мне-
ние. Считаю, что в средствах 
массовой информации надо 
чаще рассказывать о школь-
ных достижениях, об учителях. 
Ну и зарплату поднимать на-
до. Ведь в школах в основном 
женщины. А для женщины ра-
дость – это обновка. Чтоб каж-
дая имела возможность вре-
мя от времени что-то новень-
кое купить.

– Ирина Григорьевна, знаю – Ирина Григорьевна, знаю 
– не принято спрашивать у – не принято спрашивать у 
женщины о возрасте. Вы как женщины о возрасте. Вы как 
относитесь к этому?относитесь к этому?

– Спокойно. Я родилась 7 
декабря 1939 года. Мне семь-
десят. Ощущаю себя лет на 15 
моложе. Прихожу в школу, тут 
же отодвигаю свой возраст, 
свои недомогания – и за ра-
боту. Сил придают мой родной 
коллектив учителей, дети и 
ощущение того, что ты нужен.

Совсем недавно на элек-
тронный адрес лицея посту-
пило письмо, в котором гово-
рится, что Ирина Григорьев-
на Мешкова «зарегистриро-
вана в качестве эксперта в 
базе данных экспертов ком-
плексной информационно-
аналитической системы Фе-
дерального агентства по об-
разованию РФ», а лицею №2 
присвоен статус «Базовой 
школы по формированию ИКТ-
компетентности школьников».

Ольга Денисова, член 
Союза журналистов 

России. Фото Леонида 
Березницкого

И
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Кино  с 3 по 9 декабря

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: кинотеатр «Аврора», пр. Ленина, 47
и кинотеатр «Мир», пр. Ленина, 43. 

Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«АНТИКИЛЛЕР Д.К. ЛЮБОВЬ
БЕЗ ПАМЯТИ»  
экшн

◗ Сеансы: 21.05, 23.00

«РОЖДЕСТВЕНСКАЯ
ИСТОРИЯ В 3D»
фэнтези

Трогательная история о том, как к ужасно жадному и эго-
истичному богачу Скруджу в праздничную ночь являются 
призраки прошлого, настоящего и будущего Рождества и 
пытаются ему объяснить, что в его жизни не так.

◗ Сеансы: 14.55, 18.55

«АРТУР И МЕСТЬ УРДАЛАКА»
мультфильм

◗ Сеансы: 11.05, 13.00, 17.00

«СУМЕРКИ.САГА.
НОВОЛУНИЕ»
триллер

Влюбиться в вампира — страшно и романтично. Белла 
Свон мучительно переживает исчезновение Эдварда и без-
успешно ищет забвения в дружбе с мальчишкой-индейцем 
Джейкобом Блэком. 

◗ Сеансы: 11.00, 15.10, 21.15, 23.45 (Большой зал)

 «ТАК СЕБЕ КАНИКУЛЫ»
комедия 

◗ Сеансы: 13.25, 17.35, 19.25 (Большой зал)

«ПИКАП: СЪЕМ БЕЗ ПРАВИЛ»
комедия

◗ Сеансы: 11.25, 13.00, 16.30. 21.50 (Малый зал)

«НОСИТЕЛИ»
ужасы

Ужасная инфекция вырвалась в наш мир. Убивающая 
людей в страшных муках, она моментально и глобально 
распространилась воздушно-капельным путем среди лю-
дей.

◗ Сеанс: 18.10 (Малый зал)

«НИНДЗЯ-УБИЙЦА»
триллер

◗ Сеанс: 23.30 (Малый зал)

«НА ИГРЕ»
экшн 

◗ Сеансы: 14.35, 19.55 (Малый зал)

Городской парк не работает при t ниже -25оСГГГорГГГГГГГоГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГоГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГГ одской парк

Для вас работает:Для вас работает:
 � Каток
 � Прокат  

           Сноутюбинга – 80 руб.
           Снегохода – 70 руб.
           Коньков – 100 руб.

 � Аттракцион «Печь Емели» - 100 руб.

Адрес: пр. Набережный, конт.тел. 45-74-63, 22-35-37

Городской парк культуры и отдыха  приглашает 
на открытие зимнего сезона жителей и гостей города!

Режим работы: 
Пн – Пт с 12.00 

до 19.00 час.
Сб – Вс с 11.00 

до 20.00 час.
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СДАЕТ В АРЕНДУ СДАЕТ В АРЕНДУ 

ОФИСНЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ ОФИСНЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ 

С ОТДЕЛЬНЫМ ВХОДОМ С ОТДЕЛЬНЫМ ВХОДОМ 

ПО УЛ. ЭНЕРГЕТИКОВ. ПО УЛ. ЭНЕРГЕТИКОВ. 

ТЕЛ. 52-68-69ТЕЛ. 52-68-69

ТРЕБУЮТСЯ
ВОДИТЕЛИ

Требование: 
гражданство РФ.

категории В, С, Е.категории В, С, Е.
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Тел. 660-680.

Акция проводится с 1 декабря 2009 года в офисах Банка. Количество подарков ограничено.
* Вклад открывается только для лиц, предъявивших пенсионное удостоверение. Вклад открывается на 740 дней. Минимальная сумма вклада 1 000 рублей. Минимальная сумма доп. взноса 1 000 руб. Процентная 
ставка по вкладу -10 % годовых при сумме вклада от 1 000 руб. до 10 000 руб., 13 % при сумме свыше 10 000 руб.  В случае если в результате частичного снятия оставшаяся
сумма вклада будет составлять менее 1 000 рублей, на оставшуюся сумму будут начисляться проценты по ставке 1% годовых. В случае не востребования вклада по окончании срока вклада предусмотрена 
автоматическая пролонгация по ставкам, действующим на дату пролонгации вклада на срок, указанный в договоре. При желании получить сумму вклада путем безналичного перечисления на счет, открытый в 
другом Банке, необходимо уплатить комиссию за безналичный перевод по Тарифам Банка. Если процентный доход по рублевым вкладам в Банке превышает
сумму процентов, рассчитанную исходя из ставки рефинансирования ЦБ РФ, увеличенную на пять процентных пунктов по рублевым вкладам, или превышает 9% по вкладам в иностранной валюте, то для 
Вкладчиков, являющихся резидентами РФ, величина превышения облагается налогом по ставке 35%.
** Ставка рассчитана при условии ежемесячной капитализации и без снятия денежных средств со счета при сумме вклада свыше 10 000 рублей.
ОАО КБ «АГРОПРОМКРЕДИТ». Генеральная лицензия ЦБ РФ № 2880. Реклама.
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